

Zapatero elige a un técnico avalado del IESE para sustituir a Vegara

NUEVO SECRETARIO DE ESTADO/ Campa, desligado del PSOE, apuesta por una gran reforma del mercado de trabajo y alerta del coste de la deuda. La incógnita: el margen de actuación que le dejará Zapatero.

E.S.Mazo. Madrid

Nuevas ideas en el Ministerio de Economía: ahora hay que hacer una reforma "integral" del mercado de trabajo; la crisis no viene de fuera, si no que "estamos expuestos a una situación económica con un aspecto específico español". Y ¿el incremento de la deuda? Implica riesgos nada desdeñables: "Tiene un alto coste generacional".

Son las tesis que han llegado al departamento que dirige la ministra de Economía, Elena Salgado, tras el nombramiento de José Manuel Campa como nuevo secretario de Estado de Economía, en sustitución de David Vegara.

La designación, que fue aprobada ayer en el Consejo de Ministros, fue recibida con sorpresa, pues Campa, profesor de Finanzas en la escuela de negocios IESE, no sigue la línea de nombramientos políticos de Zapatero, que en la última remodelación apostó por nombres afines al Partido Socialista.

Campa ni siquiera es *filozapatista*. Su nombre, de hecho, no estaba en las quinielas, en las que sí figuraban Octavio Granados, secretario de Estado de la Seguridad Social o Javier Vallés, director de la Oficina Económica de Zapatero. Esto es, dos hombres totalmente apegados al pensamiento de Zapatero y que ya forman parte de su equipo.

Por todo ello, el nombramiento también ha sido com-



José Manuel Campa, nuevo secretario de Estado de Economía. / Rafa Martín

preensible. En primer lugar, porque el hecho de que sea una elección que no parece corresponder a criterios políticos puede interpretarse como que Zapatero puede estar empezando a atisbar la senda destructiva en la que ha entrado la economía española. Harían falta nuevas recetas que saquen al país de una recesión que no acaba de tocar suelo. La salida de Solbes no ha servido para levantar los ánimos e iniciar el camino de la recuperación, momento en el que aparece en escena Campa, doctor en Economía por la Universidad de Harvard, de

45 años, que en absoluto ha mostrado un alineamiento con las tesis del presidente del Gobierno. Es más: incluso ha criticado en público bastantes medidas.

¿Podrá actuar?

En febrero, por ejemplo, en una de sus últimas apariciones públicas, reclamó desde el IESE junto a los profesores Juan José Toribio y Javier Díaz una reforma profunda del sistema laboral, la conversión de las cajas en sociedades anónimas o un plan claro de política fiscal con el que ir eliminando el déficit que, sin em-

bargo, sigue creciendo y podría tocar tasas del 10% el próximo año. En el mismo foro, el IESE criticó algunos planes oficiales, como el Fondo Local o las "compras patrióticas".

Respecto al sector financiero, Campa, miembro del Consejo Asesor de EXPANSIÓN y Actualidad Económica, sostenía hace seis meses: "España ha sido hasta ahora la excepción. El Gobierno no ha inyectado dinero en forma de capital público en ninguna entidad. España es el único país de nuestro entorno que no lo ha realizado. Hasta el momento. Lo razonable es

que el momento llegue y, de hecho, sería mejor hacerlo cuanto antes".

Aunque también hay una segunda lectura. Campa tiene un perfil más ortodoxo que el actual equipo económico de Zapatero, liderado por Elena Salgado, la mujer que debe imprimir "un cambio de ritmo" respecto a las políticas que lanzó Solbes. En este escenario, los agentes económicos más críticos temen que Zapatero venda a Campa ante su equipo actual y ante la opinión pública como el hombre que trae savia nueva a las recetas socialistas, criticadas por la mayoría de expertos.

De ahí que el mundo de la empresa fuera ayer prudente, y prefiera esperar para lanzar una valoración, para analizar el margen de actuación que se deja desde Presidencia a José Manuel Campa. El director general del IESE, Jordi Canals, sí manifestó que el nuevo secretario de Estado de Economía puede aportar un criterio "sólido y fiable" en la actual crisis, pues es uno de los "mejores economistas europeos" de su generación y goza de un "enorme prestigio profesional en el mundo".

Editorial / Página 2

 Expansion.com

Consulte más información sobre Campa en www.expansion.com

Un experto en temas internacionales a los dos lados del Atlántico

Expansión. Madrid

Profesor de Finanzas del IESE, Campa nació en Oviedo en 1964 y es licenciado en Empresariales y Derecho por la Universidad de Oviedo y doctor en Economía por Harvard. Experto en temas financieros internacionales, ha impartido clases en la Complutense y en varias escuelas internacionales de negocios y desde hace 9 años es profesor de Finanzas del IESE.

Como profesor invitado ha trabajado en la Universidad de Columbia y en el Centro de Estudios Monetarios y Financieros, entre otros. Además, ha sido consultor de diversas compañías y del Banco Mundial. Entre 1991

y 2001 fue profesor en la escuela Stern de Nueva York.

Es experto en peritajes destinados a

procesos arbitrales y judiciales, por lo que ha testificado ante tribunales como la International Chamber of Commerce de París o la International Court of Arbitration de Génova. La última aparición de Campa ante los tribunales españoles fue como perito independiente en el 'caso Tabacalera', a petición del presidente de Telefónica, César Alierta, el pasado mes de abril.

Además, participó en la pericial aportada por los hermanos Areces Fuentes, sobrinos de Isidoro Alvarez, en el pleito que les enfrentó el año pasado a El Corte Inglés por la venta de sus acciones.

Díaz Ferrán se reconcilia con la patronal catalana

CEOE Gerardo Díaz Ferrán hizo ayer la primera visita en los últimos años de un presidente de CEOE a un acto de Fomento del Trabajo como gesto de reconciliación. Díaz Ferrán agradeció el apoyo que le ha dado Fomento para su elección como dirigente de la patronal española.

La ayuda de Madrid a la rehabilitación duplica a la estatal

VIVIENDA El Gobierno de Madrid presentó ayer el Plan de Rehabilitación 2009-2012, que establece 350 millones de euros en ayudas que beneficiarán a 186.000 familias. Estas ayudas duplican las del plan estatal y pueden alcanzar los 27.000 euros por vivienda.

"A partir de 2010 puede llegar la recuperación"

ENTREVISTA CON CAMPA EN VEO EXPANSIÓN EMITIDA EL PASADO NOVIEMBRE

En una de sus últimas entrevistas públicas, José Manuel Campa, nuevo secretario de Estado de Economía, alertaba en VEO Expansión de que "lo más importante ahora mismo es generar confianza en un marco económico estable, donde la liberalización y el comercio van a seguir adelante".

¿En qué situación estamos dentro la crisis? ¿Estamos al comienzo, a la mitad? [pregunta realizada el 21 de noviembre de 2008].

parece que, poco a poco, la confianza irá volviendo a los mercados. Pero creo que en la economía real, en concreto, estamos todavía llegando al principio de la base. No sabemos dónde está exactamente la base y, desde luego, la recuperación está bastante lejos.

¿Qué es lejos?

Lejos... No tanto a largo plazo, pero, por lo menos, año y medio. 2009 va a ser un año de transición y, a partir de 2010, esperemos una recuperación.

"Los gobiernos tienen que crear un marco que sea productivo y claro"

¿Qué será distinto a partir de 2010, tras pasar esta crisis?

Yo creo que serán distintas básicamente tres cosas. La primera será una situación en la que cambiaremos la percepción tan inherente a la sociedad española en los últimos 30 años en los que el inmobiliario era el mejor activo para invertir. El segundo aspecto es que vamos a ir a una situación de mucha menos liquidez a medio plazo. Y la tercera es que iremos a una industria española más conectada globalmente en sus capacidades productivas.

¿Los incentivos fiscales exclusivamente permitirán salir de la recesión?

No, lo más importante ahora

mismo es generar confianza en un marco económico estable donde la liberalización y el comercio van a seguir adelante. Segundo, generar confianza en nuestro sistema financiero. Los gobiernos pueden establecer medidas para intentar liquidar un poco la demanda agregada, para fomentar la infraestructura, el desarrollo de infraestructura, de inversión pública, pero debe ser puramente coyuntural.

Y, ¿cómo se puede articular

"Estamos expuestos a una situación económica con un aspecto específico español"